

réchauffe, les aliments qui vous nourrissent. Vous ne pourriez savoir ce qui est blanc, ce qui est noir, ce qui est beau, ce qui est laid.

Les *yeux* sont les *organes de la vue* ; ils sont chez l'homme comme deux miroirs où se reflètent tous les mouvements de l'âme.

Par suite d'un vice naturel dans la conformation de leurs yeux, quelques hommes ont la vue courte et basse ; ils ne distinguent les objets que de très près, et ne les voient, à une certaine distance, que d'une manière confuse : ce sont là les *myopes*. La *myopie* vient surtout de la trop grande convexité* du globe de l'œil.

Au contraire, le cristallin se trouve quelquefois trop aplati, et alors c'est l'effet contraire qui se produit : on a la vue longue ; on ne voit bien que de loin, et l'on est alors ce que l'on nomme *presbyte*. La *presbytie* se fait ordinairement remarquer chez l'homme dans la première période de la vieillesse. Elle est un avantage pour certains animaux, et notamment pour les oiseaux de haut vol qui, grâce à leur vue presbyte, peuvent découvrir de loin la proie qu'ils convoitent, et fondre sur elle comme un trait.

Enfin, on est atteint de *cécité* lorsqu'on est privé de la vue. On peut devenir aveugle à la suite d'un accident ou d'une maladie des yeux. Le médecin qui se voue spécialement aux soins de ces précieux organes, se nomme *oculiste*. On peut aussi être aveugle de naissance, et alors, mes amis, on se trouve dans la triste situation que je vous ai dépeinte au commencement de cet entretien ; mais, rassurez-vous, les jeunes enfants privés de la lumière ne sont pas abandonnés à leur malheureux sort, et l'on compte en France plus d'un établissement sur le fronton desquels on lit cette inscription : *Éducation des jeunes Aveugles*. C'est même un Français qui a découvert le premier le secret de les instruire, en sup-